

Bonjour à toutes et à tous,

Des petits plaisantins issus de la FDSEA et des JA, ont retourné les panneaux des communes lotoises (campagne nationale) avec le slogan « on marche sur la tête ». Nous l'évoquions dans la lettre de novembre 2023. Bien sûr cette plaisanterie, toujours en cours, n'a pas eut de suite de la part des maires. D'autres personnes ne voulant pas, avec raison, laisser passer ce message sans réponse, ont écrit sur ces panneaux « FNSEA – AGRO INDUSTRIE – DROIT DANS LE MUR ». Et là comme par hasard, il y aurait eu « concertation » entre maires – et des plaintes auraient été déposées à la gendarmerie pour dégradation –
Dernières nouvelles les responsables du retournement des panneaux ne les mettront pas en place-encore des dépenses à la charge des contribuables

Pour en revenir aux agriculteurs, sur l'utilisation du Glyphosate et autres pesticides, un petit rappel sur la santé des utilisateurs de ces produits. Bien sûr, les riverains impactés par ces épandages ne sont pas concernés –

<https://reporterre.net/Un-cancer-a-33-ans-victimes-des-pesticides-ils-temoignent-en-lycee-agricole>

L'incompétence des bénéficiaires des aides ou plutôt la volonté de ne pas y arriver !
<https://www.lesechos.fr/politique-societe/societe/pourquoi-la-france-ne-parvient-pas-a-reduire-lutilisation-des-pesticides-2043906>

La méthanisation dans le Lot.

Que se passe t il dans le Ségala ?

les SAS soutenues par Méthaseli -les Fermes de Figeac **auraient des problèmes financiers ne leur permettant pas de respecter les arrêtés préfectoraux.**

Pourtant, la préfecture affirmait que les capacités financières du méthaniseur pouvait faire face à d'éventuels aléas !!?

Nous savons que depuis plusieurs mois , un tracteur tourne en permanence sur le site d'Espeyroux. Y a-t-il un moteur en panne qu'ils ne pourraient pas réparer ?? Nous supposons que l'incident a été signalé à la préfecture et au BARPI

Le rapport d'activité des 4 méthaniseurs annonce un bilan très positif... pourquoi alors se plaindre de problèmes financiers ?

La seconde remarque concerne le fait qu'un des co-signataire a été anonymisé. Le porteur de projet de la SAS SUD SEGALA BIOENERGIE devra expliquer ce choix.

Par la suite les requérants, affirment que le taux de couverture de la dette est faible et ne permettra pas de faire face aux aléas. Les ratios bancaires minimums sur ce point varient généralement entre 115 et 135 %. Le projet lui présente un taux de 163 % ce qui est bien au-delà des critères minimums.

Pour finir, les requérants affirment que le résultat annuel 111K€ n'est pas suffisant pour couvrir la dette de 175K€/an en reprenant le tableau présent dans le dossier de demande d'enregistrement ICPE. Il est commis ici une erreur de lecture des éléments comptables. C'est l'excédent brut d'exploitation (EBE) qui doit permettre de faire face à la dette. Ce dernier étant de 286K€ est bien supérieur aux annuités (175K€). Le résultat de 111K€ est donc le « bénéfice » réalisé par l'exploitation après remboursement des emprunts

Les différents éléments développés ci-dessus montrent, d'une part, que l'exploitant a bien apporté des éléments concernant sa capacité financière et, d'autre part, que cette dernière est suffisante pour faire face à d'éventuels aléas.

Ils se sont engouffrés dans la méthanisation sur le conseil de **QUI ?**

Des projets non « rentable », ils demandent encore plus d'argent public.. par contre pour l'entretien des routes c'est pour la collectivité -

QUI MENT à QUI ??

Et ce n'est pas que dans le Lot

<https://www.youtube.com/watch?v=V0uuR91pnRA> -

Les SAS ne respectent toujours pas leurs obligation sur la sécurité des sites, sur la mise en place des comités locaux de suivi – la sous préfecture de Figeac, s'y est pourtant engagée -

Le président du Grand Figeac semble plus occupé par l'arrêt du projet de Sandaya que de mettre en place le **comité local de suivi** du méthaniseur de Labathude, dont il serait partie prenante !

Que vont devenir ces usines, si les problèmes financiers continuent à ce rythme ? Une augmentation des taxes de transport de l'énergie a été actée par le ministre des finances

Gramat – Bioquercy

Ca pue toujours à Gramat les riverains ont passer les fêtes dans les odeurs. Et à priori tout le monde s'en fou ! Certes, une étude est en cours à la demande de la préfecture, mais quant on sait que TOUS les méthaniseurs de Totalénergie ont des problèmes d'odeurs, ça donne l'impression de gagner du temps. Jusqu'où devons nous accepter cette situation –

[https://www.lefigaro.fr/flash-actu/pyrenees-atlantiques-la-puanteur-issue-d-un-methaniseur-de-totalenergies-excede-les-riverains-20231026?](https://www.lefigaro.fr/flash-actu/pyrenees-atlantiques-la-puanteur-issue-d-un-methaniseur-de-totalenergies-excede-les-riverains-20231026?fbclid=IwAR2gGj1hNtUAOBQ7_sLTWqIrb2dCBtIBQwghK_zfst-5u_oBA_gysMYpPuI)

[fbclid=IwAR2gGj1hNtUAOBQ7_sLTWqIrb2dCBtIBQwghK_zfst-5u_oBA_gysMYpPuI](https://www.lefigaro.fr/flash-actu/pyrenees-atlantiques-la-puanteur-issue-d-un-methaniseur-de-totalenergies-excede-les-riverains-20231026?fbclid=IwAR2gGj1hNtUAOBQ7_sLTWqIrb2dCBtIBQwghK_zfst-5u_oBA_gysMYpPuI)

Ou est la Région, qui est membre du comité local de suivi ??

En 2018 monsieur Labarthe, en tant que vice président de la région Occitanie s'offusquait de ces odeurs – depuis. ??

<https://www.ladepeche.fr/article/2018/10/05/2881887-bioquercy-l-appel-pessant-de-v-labarthe.html>

« Nous ne pouvons pas tolérer une telle nuisance : notre soutien visait expressément à garantir la tranquillité publique avec l'absence d'odeurs. C'est pourquoi j'ai saisi l'entreprise par courrier pour lui enjoindre de prendre des mesures immédiates».

Le plan méthanisation pour la région Occitanie est en cours. Verra t-on-donc d'autres méthaniseurs dans le Lot (Belfort en Quercy??)

<https://www.ladepeche.fr/2024/01/18/la-production-de-gaz-vert-va-tripler-dici-2026-en-occitanie-11699355.php>

Nous proposons à la Région Occitanie un débat contradictoire et public sur le sujet. Avec la présence de l'ADEME et de GRDF.

Quel est le vrai bilan de la méthanisation A REGARDER++++

<https://www.eau-et-rivieres.org/webinaire-methanisation-1123>

Bien que l'ADEME et l'INRAE, invitées, n'aient pas souhaité participer, un débat contradictoire et sans équivoque a eu lieu et les conclusions sont sans appel : la filière, malgré ses impacts négatifs sur le climat, les sols et les agrosystèmes, fonctionne aux frais des contribuables puisqu'elle n'est rentable qu'après les subventions indirectes du prix de rachat de l'énergie 3 à 4 fois le prix de marché.**

Ailleurs

https://france3-regions.francetvinfo.fr/nouvelle-aquitaine/haute-vienne/limoges/methanisation-ils-ont-vu-leurs-betes-deperir-petit-a-petit-une-usine-condamnee-pour-pollution-en-haute-vienne-2902352.html?fbclid=IwAR0uEEMuUd8htPzJBvL_cWy6qCjURlgqG9uBxAImOuLNmxgSC-Ug3mH1M_s

2 incendies en 15 jours dans la même usine de méthanisation

<https://www.ladepeche.fr/2024/01/06/un-feu-de-batiment-agricole-mobilise-plus-dune-trentaine-de-pompiers-gersois-en-pleine-nuit-a-saint-michel-11679988.php?fbclid=IwAR1TQTE8YTF-zg5RYwzLYvBzuxZQtlyxMJ6akeWa8PC9pOfalKZZYBH-8G0>

https://www.ladepeche.fr/2024/01/22/plusieurs-centaines-de-m2-de-matieres-organiques-partent-en-fumee-dans-un-batiment-agricole-a-saint-michel-11713061.php?fbclid=IwAR2HW_D21pxr33mMQ959f4MUnyZ5hF6W_FxZTJ3ug25fYxabEVQkLvTfiGM

Petits arrangements entre amis !

https://www.letelegramme.fr/morbihan/locmine-56500/affaire-liger-comment-un-geant-de-lagroalimentaire-a-pris-le-contrôle-dune-usine-publique-6507087.php?fbclid=IwAR37ZHJgrYa6p_2tQfisXv4zTbgS2UHU1U8Dv3Zwkn5Nwkig-H50-S_NqM

Autres

<https://tolerme-nature.over-blog.com/2024/01/droit-et-devoir-de-reponse.html>

Abandon du projet Sandaya – Bravo aux militant.e.s de Tolerme Nature, puisque c’est Sandaya qui le dit - Le président du Grand Figeac est déçu.

<https://www.ladepeche.fr/2024/01/22/info-la-depeche-le-groupe-sandaya-abandonne-le-projet-de-camping-au-lac-du-tolerme-dans-le-nord-du-lot-11712131.php>

AELC nous informe

<https://solairelot.fr/2024/01/24/2024-la-mobilisation-simplifie/>

Bonne lecture

Cordialement

Le Collectif Citoyens Lotois – Membre du CNVMch

<https://www.cnvmch.fr/quoi-de-neuf>

